

伊万里市立牧島保育園民営化に係る第2回三者協議会会議録

開催日時 令和3年5月11日（火）18:30～19:30

開催場所 牧島保育園お遊戯室

出席者 牧島保育園保護者（育友会）育友会長 他2名

社会福祉法人明志会 理事長 他2名

市子育て支援課、牧島保育園 井上課長、佐々木室長、二股園長、野村主任

会議内容

1 開会

2 あいさつ

井上子育て支援課長があいさつ

3 自己紹介

4 協議事項（議長：井上子育て支援課長兼本協議会会長）

（1）三者協議会副会長の選出について

保護者（育友会）から育友会長の福井氏に決定

（2）楠久保育園の民間移譲に係る経過について

資料1にもとづいて、佐々木室長が説明

（質疑）

なし

（3）保護者アンケート結果および明志会からの回答について

資料2にもとづいて、アンケート結果について佐々木室長が説明、回答について明志会から説明をしてもらう

（質疑）

保護者） 令和4年4月までは移行期間のため、この1年間は引継ぎ期間となっているが、4月からの1か月間に引継がれたことはあるのか。

法 人） 4月に、園児数や職員数などの基本的なことを教えてもらった。

保護者） 牧島保育園で顔を合わせて確認したのか。

法 人） 実際に保育園に出向き、資料をもとに話を伺った。

保護者） 保護者としては、入園式に来てもらえるものと思っていた。

園 長） 今後の行事に顔を出してもらい保護者との顔つなぎをしてもらいたい。

保護者） 定期的に顔を出してもらえば、来年4月に誰だろうとはならないので、子ども達にとっても良いと思う。

保護者） 親子遠足に来てもらえると思っていたが、来てもらえなかったのが、来年の親子遠足はどうなるのかなという気持ちになった。

- 法人) 楠久保育園の行事と重なり都合がつかなかったため、失礼させてもらった。運動会については、伺おうと思っている。
- 保護者) 来年度の園長や主任保育士は、決まっているのか。
- 議長) まだ、決定していない。市との関係もあり、市としての考えは、今、牧島保育園で勤務している伊万里市が雇用する会計年度任用職員(パート)については、本人の希望にもよるが明志会で継続して雇用してもらいたい。
- 明志会でも保育士の募集を行うが、職員がいきなり変わると子どもへの影響が大きいので、市の正規職員については、派遣する形で、市の職員の身分のまま民営化後の牧島保育園で勤務してもらうことを考えている。
- 保護者) その園長、主任保育士が分かるのは来年4月になってからなのか。
- 議長) それまでには決定する。今の時点では誰がどこまで決まっていない。
- 保護者) 相談する時に、どこにしたらいいのか分からない。市に電話しようとしても仕事の関係でできないので、何かあって保育園に行った時に、誰に相談したらよいか分からないのは困る。
- 議長) その相談は来年の4月になってからの話か、なる前の話か。
- 保護者) なってからの話。4月になって園長や主任保育士が誰と分かるのか、前もって分かるのか。
- 議長) そこは前もって分かる。
- 保護者) 園長は楠久保育園と兼務するのか。
- 法人) 兼務ではない。
- 議長) 保護者で気になるのは、主食のご飯をどうするのかだと思う。法人でアンケートを取る話があったが、いつ頃取るのか。
- 法人) 途中入園があるので、あまり早くとってもどうかと思う。
- 議長) 主食は、今の持参を続けるのか、500円出して、保育園で炊いて温かいご飯を食べるのかどちらにするかは、いつまでに決めたいかというのは、保護者側にあるのか。
- 保護者) アンケートを取り、その内容で話が出てくるのかなと思う。
- 議長) 6月になってすぐアンケートを取るのか、他にアンケートを取った方がよい案件が出てきた時に主食も含め、一緒に取った方が良いのか。
- 保護者) 南波多保育園の1回目の三者協議会の内容を見たが、そこにお米のことが書いてあった。南波多では具体的に話が出ていたので、もう具体的に話せるならどうなのかなと思う。私は朝準備しなくて楽だと思ったが、南波多の内容を見たら、子どもがどれくらい食べているか、残した量で体調が分かるので、持参の方がいいという意見を見て、なるほどと感じた。
- 議長) 南波多の1回目の協議会で出た意見としては、まず今後南波多保育園を運営する伊万里福祉会は、主食代として1,000円徴収しているが、南波多地区は米どころであり家に米があるので、わざわざ1,000円も出さず、

例えば、家の米を園に持って行き園で炊いてもらってはどうかとの意見も出た。それに対して福社会としては、衛生面も考え、持ってきてもらうことについては避けたいということであった。

また、保護者委員の中に女性が一人参加されているが、先ほど言われたように、お弁当を持たせ自分で包むことを覚えさせていることも言われたし、持って帰った量で子どもの体調のバロメータを見るということもあって、それはそれでなるほどと思ったところである。

ただ伊万里福社会の場合は、それぞれの教室に炊飯器をおいて教室で炊くみたいで、保育の途中でご飯の香りを園児に感じてもらい温かいご飯を食べてもらおう。それはそれで食育なので、保護者も理解を示され、結局まだどちらになるかは決まっていない。

民営化の中で一番議題になるのは、今の炊飯の問題など、今までやってなかったことをやること。後は、徴収金額が変わることが大きいと思う。

資料2の4頁目に比較して分かりやすく教えてほしいというのがあるが、比較表を作ったら分かりやすいと思う。

法人) 楠久保育園で行っていることをそのまま行うわけではない。今後、協議することがたくさん出てくるので、ある程度話し合いを進める中で表を作ることができたらと思う。今すぐ出すのは難しいと思う。

事務局) 例えば、今後の協議の中で、まず現状の牧島保育園の部分だけを片側だけ表で作っておいて、そこを話し合いの中で埋めるようにすると良いと思う。

保護者) そうした方が保護者の意見も出やすい。徴収金にしても保護者にとっては、随時、徴収されるより、年間トータルの額があってそれを月々割って毎月徴収し、月額500円単位とか1,000円単位とか一緒の方がありがたい。できれば引き落としが一番ありがたい

議長) 今は現金徴収か。

園長) 現金徴収である。

法人) 基本的に実費徴収なので、まとめていくらという徴収は楠久保育園ではしていない。これまで災害共済掛金や保護者協力金と朝顔栽培セットは年度初めなので、4月にまとめて納めてもらっている。ゴム印代も入園の際にまとめて納めてもらっている。年度初めにこれらの分がプラスする感じである。

保護者) 月に小出し、月の中で2回とかなるとまたかとなってしまふ。

法人) それは月の初めにまとめて集めている。資料には①～⑤まで書いているので、バラバラに見えるが、実際にはそのようなことはない。4月に①をプラス、6月に②③をプラスという感じでまとめて集めている。

園長) 7時から19時までの開園で、延長保育の徴収金はどれくらいか。

法人) 短時間保育の方が、16時30分以降19時まで1回1000円で上限なし、標準時間保育の方は、18時30分以降19時まで1回1000円もらっている

るが、月の上限を800円としているので、8回以上利用しても、利用料はそれ以上取らないことにしている。

園 長) 朝の延長料金は取っているのか。

法 人) 朝は取っていない。

保護者) 牧島保育園は7時30分から18時30分まで。来年4月から、先生の勤務時間が延びることになる。それに対しては先生の意見を聞かなくて大丈夫なのか。

園 長) 今後の話し合いになると思う。

議 長) 牧島保育園は7時30分から18時30分までですね。

園 長) そのとおり。短時間保育の方は16時30分を過ぎたら1回200円、18時30分以降は預かっていないので、お金はいただいている。

保護者) 標準時間保育の方で、19時まで利用されている方はいるのか。

園 長) ここは18時30分までしか開けていないので、今はお金は必要ない。ただ、短時間保育の方が16時30分を過ぎたら200円取っている。

議 長) 17時まででも200円か。

園 長) そのとおり。

保護者) 7時から19時までの保育時間がいいから、牧島保育園も7時から19時までにするのか。

法 人) 楠久保育園では、仕事の都合で早くから預けたい方がいるので、そのニーズがあると考えている。

議 長) 7時から19時までの開園は、市からお願いしている。

保護者) 建物の建て替えの話が今後あると思うが、先ほど、面積が増えたら保育士の数が増えるとの説明があったが、この場合、今は保育室は3部屋だが、それを年齢別に部屋を作ることになるのか。

法 人) そのように考えている。

保護者) この場所にか。

法 人) 土地はこの場所で。

保護者) 2階建てでか。

法 人) そういうことも考えている。

保護者) ここは土地が低く(大雨時に)浸かるので、すごく心配している。

法 人) そのようなことも考えながら、専門の方と相談し進めていきたいと思っている。

保護者) 大雨の時、(避難所である)コミュニティセンターまでの道が浸かる。

法 人) そう聞いている。楠久保育園は2階建てで、地域の避難場所にも指定されている。台風の時も避難してきていた。そのようなことも考えながら、牧島保育園の新園舎の建設を考えていきたいと話している。

議 長) 施設の整備については、募集要項の中で、民営化になる令和4年4月以降、

5年間で大規模改修もしくは建替えをしてもらうよう伝えている。伊万里市が所有する土地がないので、場所の移転ではなく、基本的にはこの場所で考えてもらっている。その際は、市も全面的にバックアップしようと思っている。

保護者) ここにないことだが、先ほど、避難の話が出たので、今、避難するときは、各自職員から電話がかかってくる。コミュニティセンターに避難するという連絡があり、迎えに行ったら、まだ避難していなかった。先生達もこんな忙しい時に避難の連絡をして大変と思うが、楠久保育園は、避難の時はメールなのか。

法 人) システムを入れているので、全部、メールで連絡をしている。

保護者) それありがたい。

議 長) 今年度、公立6園とも6月の災害が発生しやすい時期前までにメールシステムを入れようと思っている。

保護者) もう5月だけど、間に合うのか。6月、7月、8月、これからが一番危ない。

議 長) 今からが一番危ない。特に5月20日から警戒レベルの1、2、3、4、5という呼び名も変わる。

警戒レベル4の避難勧告という呼び方がなくなり、避難指示になる。警戒レベル3になったら当然休園や避難になる。今年、学校で運用しているような保護者がQRコードを読んで、登録しその登録先にメールが届くというメールシステムを入れようと思っている。

法 人) 楠久保育園は園で契約しているので、保護者からの徴収金はない。様々なお知らせにも使えるので非常に便利、例えば、行事の前に確認のため再送したり、感染症がどこかで出たとき、運動会も天気が崩れそうな時は何時までにメール配信すると連絡したり、すごく活用している。

保護者) 急を要する時に、先生が何件も電話をかけているので、非常に申し訳なく、クラスごとの連絡網でもいいと思っている。

議 長) そこはしっかりやっていきたい。

保護者) お米に関し、私の意見としては、保育園で炊いてもらえたらありがたい。うちの子も、今年度からも組でご飯が必要になったが、3月まではいらなかったもので、4月からいるのを忘れていて、急いで炊いたりしたこともある。メインでパンを食べていて、そのために朝1合だけ炊くことになるが、かなり手間になっている。

確かに子どもが残したのを見てというのは分かるが、それは夜ご飯でも分かるし、子どもが話してくれるので分かる。食欲がない時はお便りにも書いてくれるので、ご飯の量だけで判断するのはという感じはある。炊き忘れた時は大変なことになるので、私の意見としては、保育園で炊いていただける

とありがたい。

法 人) 楠久保育園も数年前までお弁当を持参してもらっていたので、結んだりということもしていたが、自園炊飯にして自分でご飯をよそうとか、自分で食べられる量が分かるといういい面もあると思う。寒い冬などに温かいご飯が食べられるのはいいなと思う。

そして、楠久保育園では地元の農家と契約しお米を購入しているので、すぐご飯がおいしい。こちらの方でも、いろいろ相談させてもらってそういうところも進めていきたいと思っている。お米どころで、農家もたくさんいるので、その辺も進めていけたらと思っている。

議 長) 次の今後の予定のところにもあるが、この三者協議会については、今後2か月に一回を目途に開催したいと考えていて、今日の議事録と意見に対する回答も保護者には送りたいと思っている。その中で、できれば先ほどのご飯のアンケートも早めにとった方がいいのか。アンケートの内容については、市と明志会で協議させてもらい、進めたいと思う。

保護者) 楠久保育園から見て、牧島保育園が行っている行事で変わっているものはあるか。

法 人) いろいろ見せてもらったり、特に食育に力を入れているという話を聞き、農家が多い牧島地区の特色、楠久保育園とはスケールが違う。そういう地域の特色を生かして地域ならではの保育をされていると思っているので、引き続き、そのようなところに力を入れていきたいと思う。山代は山で、楠久保育園は海に面し、牧島保育園とは全く環境が違い、園長、副園長もここの園舎に来て本当に環境が良いところだと話をさせてもらっていて、この自然豊かな環境を生かし、子どもたちがのびのびと育つような園づくりを皆さんと協力して行っていきたいと話している。

(4) 今後の予定について

資料1にもとづいて、佐々木室長が説明

(質疑)

保護者) 次回開催についてだが、どのような協議内容になるのか。

議 長) 例えば、今日の会議結果を保護者に送り、できればその時に炊飯のアンケートを取れば、次回の議題になると思うし、次の開催時期が7月になるが、それまでの間に進展があったことの報告もあるし、後は、市としては決めなければならぬことを細分化して、皆さんにお知らせしたいと思っている。

保護者) 行事関係もそうだが、細分化して示してもらった方が、質問も考えやすいと思う。

議 長) 先ほど、事務局からあったが、現在牧島保育園で行っていることが、どうなるか。表の作り方はこちらで考えさせてもらう。そのようなものを保護者

にお知らせしながら、この三者協議会の中で協議をしていきたいと思っている。

保護者) 保育園の委員が3名いるが、もしこの中で参加できない者がいる場合は、誰かに代わってもらった方が良いのか。

議 長) そのような場合は、是非、お願いしたいと思うが、事前に日程の調整をさせてもらいたいと思う。

5 次回の協議会日程について

奇数月の第3週に開催することとし、次回は7月を予定する

6 閉会